

Boletín

Con el patrocinio de:





Editorial

Objetivos de la Presidencia pro-tempore de CAMEX en el 2024

Fundada hace 22 años, ASCABI está conformada actualmente por 11 cámaras bilaterales que representan los intereses comerciales de empresarios de: Canadá, China, Corea, España, Estados Unidos, Francia, Italia, Israel, México, Taiwán y Japón.

Juntos, representamos el 40% del destino de las exportaciones de Guatemala, el 65% del origen de las importaciones, así como el 40% de la IED que recibió Guatemala en el 2023 (datos Banguat sep. 2023).

Es un honor y compromiso para CAMEX asumir a partir del mes de abril la presidencia pro-tempore de ASCABI, y agradecemos a todos su voto de confianza.

El objetivo principal de ASCABI ha sido, y sigue siendo, promover el incremento del comercio internacional de Guatemala con los países que representa, así como atraer más inversión extranjera directa lo cual conlleva la generación de nuevas fuentes de empleo, desarrollo y mejor calidad de vida de los guatemaltecos. Somos la voz de más de 1,000 empresas que contribuyen al desarrollo de Guatemala, de manera responsable y sostenible.

Conscientes que se necesitan acciones concretas que permitan mejorar el clima de negocios para incrementar el comercio internacional y que den certeza jurídica a los inversionistas, nos hemos propuesto una serie de objetivos estratégicos durante nuestra gestión:

- Tener una participación activa en mesas de alto nivel, público-privadas, que tengan como objetivo establecer mecanismos y acciones que faciliten el comercio.
- Basar nuestras posiciones en principios que nos permitan alcanzar consensos y trascender.
- Comunicar la importancia de un Estado de Derecho que brinde certeza jurídica a las empresas, donde se respeten principios de protección al derecho de propiedad privada y la libre locomoción como derechos fundamentales.
- Promover y realizar actividades donde se den a conocer los temas que son vitales para atraer más inversión e incrementar el comercio exterior como, por ejemplo, la necesidad de mejorar y ampliar la infraestructura vial de Guatemala, la modernización de los puertos del país, la seguridad, la agilización y simplificación de procesos, entre otros.
- Generar espacios de acercamiento con autoridades del sector público que sean clave para generar un clima de negocios favorable y que puedan implementar los cambios de fondo que son necesarios para facilitar el comercio.

Los exhortamos a participar de manera activa en las distintas actividades que desarrollaremos conjuntamente, pues su respaldo y apoyo nos permitirá posicionarnos como un actor relevante en el escenario económico nacional, y tendremos los resultados que todos anhelamos como cámaras binacionales.

**Cámara de Comercio e Industria Guatemalteco-Mexicana
CAMEX**



Los Miembros de Junta Directiva de
la Asociación de Cámaras de Comercio Binacionales de Guatemala,
extienden una cordial bienvenida a:

Cámara de Comercio e Industria Guatemalteca Japonesa



y agradecen la confianza al haberse unido recientemente a este foro, que nos fortalece individual y grupalmente al continuar trabajando en objetivos comunes y con lo cual también contribuimos al progreso de Guatemala.

¡Bienvenidos y felicitaciones por la conformación de la Cámara Japonesa!

Principales eventos agrícolas en Canadá en 2024



CANADÁ

www.cancham.org.gt

La industria agrícola en el país del norte crece de manera constante y se pronostica que este 2024 continúe expandiéndose. Por ello, este año se realizarán importantes eventos agrícolas en Canadá.

Estas ferias y eventos servirán como plataforma para mostrar las últimas innovaciones y tecnologías en el campo de la agricultura, así como para fomentar la colaboración entre profesionales y expertos del sector.

Los avances tecnológicos jugarán un papel fundamental en la optimización de los procesos agrícolas y en el aumento de la eficiencia y productividad. Además, se espera que el sector agrícola siga impulsando la economía del país y desencadenando oportunidades de empleo en las zonas rurales.

AGRI Tech Venture Forum: Sheraton Centre Toronto Hotel, Toronto. 1 – 2 mayo 2024

El AGRI Tech Venture Forum es un encuentro anual que funge como epicentro para los líderes tecnológicos destacados en el ámbito agrícola a nivel mundial.

Este evento congrega a gigantes de la industria,

inversores, aceleradores e innovadores. Ofrece una plataforma donde se comparte información sobre las últimas tendencias, logros tecnológicos y desafíos cruciales que enfrenta el futuro de la agricultura.

En este foro, se darán cita los máximos representantes de la tecnología agrícola, anticipando la participación de alrededor de 250 delegados y más de 20 expositores destacados.

Los asistentes disfrutarán de acceso directo a influyentes tomadores de decisiones clave en la comunidad agrícola global.

También tendrán la oportunidad de presentar sus ideas, productos y tecnologías innovadoras ante inversores, diseñar estrategias corporativas y establecer conexiones con potenciales socios a lo largo de toda la cadena de valor agrícola.

Canada's Farm Show: Evraz Place, Regina. 18 – 20 junio 2024

Con una asistencia que supera los 500 delegados internacionales provenientes de más de 50 países, este es otro de los eventos agrícolas en Canadá que se destaca como

el único de esta magnitud en el país que congrega a compradores y exportadores en un mismo lugar.

Este espectáculo proporciona una plataforma única donde los agricultores locales y compradores a nivel global pueden explorar las últimas innovaciones en tecnología y equipos agrícolas.

Los asistentes tendrán la oportunidad de conocer una amplia variedad de productos agrícolas, accesorios y herramientas, entre otros. También podrán establecer conexiones con expertos de la industria y descubrir nuevas oportunidades comerciales.

Para los expositores, este evento representa una excelente ocasión para presentar sus productos y servicios ante una audiencia global. Cada año, miles de personas, incluyendo visitantes, productores locales, clientes internacionales y expositores, se congregan para conocer los avances tecnológicos disponibles en el mercado, además de forjar nuevas alianzas y fortalecer conexiones. En la edición de este año, se anticipa la participación de más de 40 mil personas y 700 expositores.



La economía ha comenzado el año con buen panorama gracias al crecimiento del 7% de la producción industrial y del 5.5% de las ventas minoristas. Esto ha impulsado la posibilidad de cumplir con las expectativas de crecimiento para 2024.

Han cerrado el primer trimestre del año con un crecimiento de la producción industrial y las ventas minoristas, que en ambos casos superaron las expectativas de las autoridades de China.

Según los datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas (NBS por sus siglas en inglés), las ventas minoristas aumentaron un 5.5% durante el primer trimestre de 2024. Esta cifra supone una desaceleración respecto al alza del 7.4% en diciembre, pero supera las expectativas de crecimiento del sector, superando el aumento esperado del 5.2% para este periodo.

La celebración del Año Nuevo Lunar a principios de febrero ha impulsado especialmente este crecimiento durante enero y febrero, gracias a lo que también han aumentado los ingresos de turismo, la hostelería e, incluso, los del sector del petróleo.

La producción industrial, por otro lado, ha registrado un crecimiento del 7% durante este periodo, dos puntos porcentuales por encima

de lo previsto, y superando el alza del 6.8% que vivió el sector en diciembre de 2023.

Las últimas cifras de China han demostrado una estabilización en términos generales durante los primeros meses del año, pero todavía hay razones para pensar que parte de este crecimiento podría ser algo excepcional.



Impulso del Complejo de Atención Médica Avanzada K-Digital Health en Wonju



Wonju impulsa un complejo médico avanzado de salud digital para innovar. Mejora la vida, promueve el desarrollo y brinda atención médica superior.

Wonju, una ciudad en la provincia de Gangwon en Corea del Sur, ha tomado medidas para avanzar en la creación de un complejo de atención médica avanzada llamado K-Digital Health. Estas medidas se anunciaron después de una reunión de seguimiento sobre las acciones posteriores al debate público.



La reunión de seguimiento tuvo lugar el 25 de marzo, presidida por el alcalde Won Kang-su. Durante esta reunión, se discutieron estrategias para promover el desarrollo global de la industria de dispositivos

médicos en Wonju, así como para fomentar la industria de la atención médica digital y la innovación global en datos de salud y atención médica en Gangwon.

Aspectos Destacados:

- **Desarrollo de Infraestructura:** Se discutió la necesidad de desarrollar un entorno propicio para la industria de la salud, incluyendo la designación de zonas de desarrollo especial para oportunidades de crecimiento y la construcción de un clúster educativo.
- **Fomento de la Educación:** Se propuso la implementación de programas de talento en inteligencia artificial (AI) para promover la innovación en el entorno educativo y mejorar las habilidades de la fuerza laboral.
- **Desarrollo de K-Digital Health:** Se hizo especial énfasis en el desarrollo de un complejo de atención médica avanzada centrado en datos y atención médica digital en Wonju, que servirá como un punto focal para la innovación en salud digital en Corea del Sur.

Para garantizar una implementación efectiva de estas iniciativas, se ha establecido un equipo de seguimiento liderado por el vicealcalde Kim Tae-hoon.



Implicaciones: El impulso de Wonju para desarrollar un complejo de atención médica avanzada refleja el compromiso de Corea del Sur con la innovación en salud digital y la mejora de la infraestructura de atención médica. Esto podría tener un impacto significativo en el crecimiento económico regional y nacional, así como en el avance de la atención médica digital a nivel global.

Este es un paso importante hacia un futuro más saludable y próspero.

El próximo sábado 20 de abril, se celebrará en el Centro de Cooperación Española en Antigua Guatemala (6ª Avenida Norte entre la 3ª y la 4ª calle Poniente), la Feria Sevillana del vino y la gastronomía, organizada por la Cámara Oficial de Comercio de España en Guatemala. El evento dará inicio a las 11:00 h, con la inauguración del evento. A partir de las 12:00 h, se abrirán las puertas al público general. En esta feria se podrá disfrutar de exhibición, así como degustación y venta vinos, jamones, quesos y otros productos españoles.

Por la tarde, a partir de las 14:00 h, se podrá disfrutar de un espectáculo de Flamenco en vivo. Además, tendrán lugar dos catas de vino: La primera a las 17:00 h y la segunda a las 19:00 h. Los expertos enológicos guiarán a los participantes durante estas catas, explorando una variedad de vinos de primera calidad acompañados de tapas especialmente seleccionadas.



Foro: En Búsqueda del Desarrollo Integral



Desde AmCham Guatemala hemos desarrollado una serie de eventos con el objetivo de propiciar un diálogo entre representantes de Junta Directiva, de Leadership Circle, socios de la Cámara y funcionarios del gobierno de la República de Guatemala.

El primer foro se sostuvo con el Viceministro de Relaciones Exteriores, Julio Orozco, y el Viceministro de Inversión y Competencia, Antonio Romero, quienes dialogaron sobre la diplomacia económica y comercial como apoyo al desarrollo del comercio exterior; así como la atracción de inversión a Guatemala, el comercio entre Estados Unidos y Guatemala, D R C A F T A , nearshoring, infraestructura y demás temas abordados en un conversatorio moderado por el Economista Quique Godoy.



El siguiente foro se realizó con el Presidente del Congreso de la República, Nery Ramos, para comprender mejor la dirección legislativa que se está tomando en el país y cómo estas decisiones podrían afectar al comercio internacional, así como, a los diferentes sectores económicos y comerciales; además de explorar posibles formas de colaboración y contribución constructiva por parte de la comunidad empresarial en el proceso legislativo.



En el tercer foro conversamos con Maynor Estrada, Ministro de Agricultura, Ganadería y Alimentación; quien junto a Óscar Córdón Cruz, Ministro de Salud Pública y Asistencia Social, y Eddy Alessandro Pérez Moir, Director de Gestión Ambiental y Recursos

Naturales del Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales, brindaron un panorama para la facilitación del comercio a través de la optimización de los procesos necesarios para obtener permisos y autorizaciones relacionadas con la operación comercial y cómo esto genera competitividad para el país.



Estos foros han proporcionado un espacio para que los miembros de AmCham Guatemala y otros participantes interesados compartan información e inquietudes respecto a diversos temas de interés en común.

El 24 de abril realizaremos el foro con la Ministra de Comunicaciones, Infraestructura y vivienda, Jazmín de la Vega, junto el Ministro de Gobernación, Francisco Jiménez. Y el último foro será el 8 de mayo con el Ministro de Finanzas, Jonathan Menkos.



¿SABES QUIÉNES SOMOS?

Somos una organización que promueve las relaciones comerciales entre Guatemala y Francia.

También animamos a la comunidad francesa para hacer negocios en Guatemala.

Fomentamos el intercambio comercial y promovemos la inversión entre ambos países.



¿Deseas construir relaciones significativas para tu comercio dentro de Guatemala?

Nuestros servicios personalizados garantizan realizar de manera efectiva los intercambios comerciales entre las empresas ubicadas en Francia y Guatemala, hacemos un acompañamiento de estrategia brindando herramientas para optimizar el proceso de negociación.

Tel.: (502) 2307-9999 / (502) 2307-9903

Cel.: (502) 5492-8013

Correo: info@ccifrance-guatemala.org

WEB: Cámara de Francia en Guatemala

Dirección: 13 calle 7-37 zona 10 Guatemala

IG: @camaradefrancia

Twitter: @CCIFGT



ISRACAM

La Cámara De Comercio y Turismo Guatemala-Israel -ISRACAM- condena los ataques realizados por la República Islámica de Irán en contra del Estado de Israel.

Como cámara, nos solidarizamos con el Estado de Israel y su población, y elevamos oraciones al creador para que guarde a su territorio y su gente

¡Stefan Keller: rumbo a representar a Guatemala en el Campeonato Mundial de la Pizza en Parma!

El año pasado, en el marco del evento “Paseo Italia” el cual se realizó el 18 y 19 de noviembre 2023, en Paseo Cayalá, se llevó a cabo el V Campeonato de la Pizza Italiana. En dicha ocasión Stefan Keller, fue el gran ganador de dicha edición del Campeonato, ganando el boleto aéreo patrocinado por IBERIA para viajar a Italia y poder participar en el Campeonato Mundial de la Pizza en Parma.



El Campeonato Mundial de la pizza que se realiza cada año, reúne a cientos de pizzeros profesionales de todo el mundo (alrededor de 800 pizzaiolos provenientes de 52 países), todos con una misma pasión y amor por la pizza. El Campeonato se llevó a cabo del 9 al 11 de abril; 3 días de pura competencia con los mejores pizzeros del mundo, en la cual se premió a los 3 primeros lugares de cada categoría (dentro de las categorías están clásica, napolitana, acrobática, entre otros).

Agradecemos el apoyo y patrocinio de Ciudad Cayalá, Universidad Rafael Landívar, Vesuvio, Iberia, Tutto Latte, Plus Markas, S.A., Piú Trentanove, Madeinitaly.gt, Comercializadora AZ, Aceite Coppini, Terra Nostra, La Cuisine International, Molinos Modernos y Margherita.

¡Felicitamos a Stefan Keller y le deseamos los mejores éxitos en su experiencia en el Campeonato en Parma!

8 -12 de abril: delegación de CAMCIG asistió a la reunión CCIE del área América Latina en Santiago de Chile

Sostenibilidad, energía y digitalización fueron los temas que abarcaron la semana de trabajo de la Delegación de Guatemala en Santiago de Chile, donde este año se tuvo la Reunión de las Cámaras Italianas (CCIE) de América Latina.



Durante la Reunión de Área de las CCIE fueron muchas las intervenciones de empresarios italianos y de América Latina para crear nuevas oportunidades para nuestros asociados, y sin duda para fomentar el desarrollo de nuestros países a través de alianzas comerciales y transferencia de tecnología. Es por esto que el Coordinador de la Sección Innovación de la Plataforma MadeinItaly, GT Prof. Mario L. Rainone, estuvo presente en el evento, para extender la colaboración Universitaria de la Plataforma (promovida en su fase de lanzamiento por el Ministerio de Asuntos Exteriores de Italia a través de su Embajada en Guatemala) entre StartUps novedosas y apoyadas por las autoridades territoriales italianas, hacia todos los mercados de América Latina.

El Presidente Giovanni Musella (Representante del Área ACCA), el Vicepresidente Aldo Grazioso y el S.G. Gabriele Musto estuvieron presentes y parte activa de este importantísimo evento, donde participaron también empresarios de América del Norte, de la Unión Europea con el fin de fortalecer las colaboraciones entre Italia y América Latina para generar una serie de oportunidades de negocios y de inversión hacia ambos lados del planeta.

CAMEX le invita a participar en sus próximos eventos:



SILVIA ALVARADO DE CÓRDOBA
Presidenta
Amm
Administradora de Parques Regionales

LUIS ORTIZ
Presidente
CNEE
Comisión Nacional de Energía Eléctrica



JUEVES DE ABRIL 18

12:30 A 14:00 HRS.
Hotel Clarion, salón Clarion

Inversión: Socios Q225 | No socios Q300.

Más información: 3761-1299 | eventos@camex.org.gt

FORO: Importancia de la Propiedad Intelectual
Como motor de la innovación y la creatividad y el rol del Estado

Sara Larios
Registradora de la Propiedad Intelectual de Guatemala.
REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL GUATEMALA

Ninoshka Urrutia
Socia Consortium Legal, experta en Propiedad Intelectual.
Consortium Legal

Miércoles 24 de abril
07:30 a 09:30 h.
Hotel Clarion, Salón Clarion, 2do nivel (14 Calle 3-08, zona 10)

MÁS INFORMACIÓN:
EVENTOS@CAMEX.ORG.GT
3761-1299

SOCIOS: Q200
NO SOCIOS: Q250

Más información: eventos@camex.org.gt

Feria Designed Giftnery Taiwan 2024



www.taiwanembassy.org



Para apoyar a los empresarios guatemaltecos a expandir el mercado en Taiwán, este año el Consejo de Desarrollo del Comercio Exterior de Taiwan (TAITRA) ha invitado a tres emprendedores artesanos a participar en la feria "Designed Giftnery Taiwan 2024" del 18 al 21 de abril, donde compartirán con el público taiwanés las exquisitas artesanías con características guatemaltecas.

Las artesanías de Guatemala son conocidas por combinar las tradicionales técnicas de tejido por las mujeres locales con diseños artísticos contemporáneos, ayudando así a mejorar la vida de estas mujeres.

Les deseamos a los tres emprendedores mucho éxito en su participación en la exposición, que les permita establecerse exitosamente en el mercado taiwanés y fortalecer las relaciones comerciales entre ambos países.

